

El Obrero Balear

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NÚMERO SUELTO, 5 CENTS.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: VILA, 5

Preios de suscripción: En Palma 0'25 ptas. al mes—fuera de la capital 1'00 pta. trimestre.—Extranjero 5'00 ptas. año.—Paquete de 30 números, 1'00 pta.

AÑO XVIII NUM. 805
Palma de Mallorca 13 de Julio de 1917

Toda la correspondencia de Redacción dirijase a *Jaimé Riera Albertí* y la de Administración a *Bartolomé Llabrés*.—No se devuelven originales publicados y no publicados.

AVISO

Suplicamos a todos los suscriptores, paqueteros y corresponsales se pongan al corriente de pago o de lo contrario suspenderemos el envío de periódicos.
LA ADMINISTRACIÓN

De lo que no podemos hablar

Teníamos un artículo preparado para ir de fondo que trataba de la asamblea del día 19 que debe celebrarse en Barcelona, ideada por los parlamentarios catalanes pero a última hora hemos sabido que el Gobierno del sociólogo Dato, ha prohibido que se hable de ella y en vista de que seguimos amordazados, lo mejor será, publicar todo lo que no quieren que tratemos.

Y como no queremos perder el tiempo en tener que componer y luego ser tachados lo mejor será que el artículo de fondo sea éste:

La censura prohíbe las noticias y comentarios siguientes:

- Nada contra las Instituciones.
- Disciplina militar.
- Cuestión militar.
- Nada de Juntas de defensa, militares y civiles.
- Movimiento de tropas.
- Nombramientos militares.
- Torpedeamientos de buques españoles y extranjeros.
- Nombramientos militares.
- Manifiestos ni proclamas societarias.
- Huelgas ni mítines.
- Exportaciones.
- Movimientos de buques en puertos españoles.
- Neutralidad nacional.
- Comentarios sobre la guerra.
- No se permiten blancos en los periódicos.

Y como si todo esto no fuera suficiente para tenernos amordazados, ahora no podemos comentar nada de la asamblea del 19.

Y ya que no podemos hablar de todo esto, ¿qué remedio nos queda? ¿de qué vamos a hablar?

Y Dato ha dejado entrever que mientras el gobierno y dure la guerra las garantías seguirán suspendidas.

Que es como si no hubiese dicho nada.

Pero «reina tranquilidad» eso sí, mucha tranquilidad.

UNA COOPERATIVA

Nos dicen que el jabón blando bueno de D. Manuel Salas se vende en la fábrica a 6 pesetas 25 la arroba. Como al precio a que se paga en las tiendas (16 céntimos de escudo la libra) sale la arroba a 10 pesetas, resulta una diferencia de 3 pesetas 75 o sean quince reales. Debido a ella todos los vecinos del Molinar, Hort d'es Cá y otros puntos de por allí hacen el sacrificio de comprar una arroba para ahorrarse los quince reales.

Lo mismo para con el petróleo.

Nuestro único objeto al apuntar estos datos es para hacer comprender a los consumidores de todas clases y condiciones que si ellos quisieran podrían constituir una Cooperativa, en la que comprarían los artículos de comer con un 20, un 30 y hasta un 50 por ciento más barato de lo que pagan por separado.

Principales condiciones que se requieren para que la Cooperativa no desaparezca.

1.ª Ha de vender al contado. No fiar a nadie y ser uno sólo, exclusivo, el que cobre todas las ventas.

Se objetará que el obrero no puede pagar cada día porque cobra al final de la semana. Verdad esto: pero si pide le paguen diariamente, como no se le puede negar la petición, quedará salvado este inconveniente.

Por hoy no hemos de ser más extensos.

Nos ha movido a ocuparnos de tal asunto, porque al paso a que suben los alimentos se hará imposible vivir, no tan sólo a los que son realmente pobres sino también a los muchos que aparentan tener un duro y lo deben.

Y como no es la guerra actual la única causa de que suban tan bárbaramente los artículos alimenticios, hemos de pedir al gobierno a que siga otro rumbo, y se deje de tasas e intervenciones de Juntas y Autoridades, dejando en libertad a todo el mundo para que compre y venda donde y mejor le convenga.

Para ello hay que dar a la cabeza de los Aranceles.

X.

Trabajadores: Suscriblos a EL OBRERO BALEAR.

Murmúrio

Estado insoportable

La situación presente no lo puede ser más, la «tranquilidad reina por toda España», no se oye un sólo gemido, todo es paz y armonía sólo que el Gobierno sigue teniendo a la prensa amordazada y el pueblo sin libertades; ¿porqué será?, difícil es saberlo sin libertades; porqué de extravagantes noticias fomentadas por «alarmistas agitadores profesionales» (conste que no escribimos con nuestro propio criterio) todo el mundo se pregunta sin que nadie pueda contestar, donde llegaremos nadie lo sabe, el tiempo lo dirá.

Hoy se puede manifestar muy bien que la prensa española se ha convertido en portavoz del mismo gobierno, no se puede hablar de nada, sólo de toros y asuntos religiosos se permite, o reproducir las noticias que el señor Dato fabrica diariamente, de lo contrario el censor emplea el lápiz de color.

Nosotros no vamos a quejarnos porque ni siquiera sabemos si tenemos derecho a ello, pero con ese sistema de previa censura inventada por ese dato histórico, no hay posibilidad de componer un periódico, en la actualidad se necesita original para tres, porque cuando uno menos se lo cree confiado de tener la hoja completa y a punto de salir a la calle, un simple lepiceretazo destruye la mitad de la obra de la semana.

Nosotros diremos a los lectores que se consideran *engañados*, que procuren hablar constantemente de lo que no podemos decir, en el taller, en el café, en todas partes; porque de lo contrario vamos a perder la palabra.

Contestando

«La Vanguardia Balear» en su último número vuelve a machacar sobre nuestro ateísmo extrañándose al mismo tiempo, cuando afirmamos la incompatibilidad que existe entre el socialismo y las creencias religiosas.

No es raro tal extrañeza por cuanto, de socialismo creo que poco es lo que habrá estudiado el señor *Manitas*.

Nosotros debemos afirmar, que no es opinión particular cuando sustentamos estas ideas, sino que nosotros formamos parte de un partido internacional bien definido poseedor de principios y programa bien claros, si dicho señor se hubiera dignado estudiar un poco nuestros teóricos, nosotros no tendríamos que hablar sobre este asunto. Pero ¿qué vamos a hacer?

No vamos a discutir si el cristianismo ha hecho o ha dejado de hacer en bien de las clases desvalidas, porque estamos seguros que si lo hiciéramos, no quedaríamos muy mal parados.

Decir que «estas erróneas teorías no llevan trazas de prosperar», es no querer vivir en la

realidad de las cosas. Basta estudiar el presente momento mundial para convencerse de la importancia del Socialismo.

No estábamos enterados de «la tendencia de exclusión a los ateos del trato y del comercio social» puesto en práctica en las grandes naciones Europeas; nos alegramos el saberlo, para poder tomar alguna medida preventiva si llega el caso se pusiera en práctica en nuestro país, y ahora ya afirmamos que se van a divertir los que quieren anular el materialismo con estas tonterías por que sabido es que el materialismo a pesar de estar «desacreditado», va tomando un incremento que los mismos pastores religiosos dan el grito en el cielo.

Fisiócrata

En el Ayuntamiento

Sesiones escandalosas

Desde que se celebran las sesiones al mediodía, los escaños de los concejales están casi todos ocupados, tal vez por esto, porque le gusta más discutir a la luz del día. Son tan raros.

Los Sres. Fons, Quetglas, Barón de Pinopar y Crespo que siempre brillaban por su ausencia, ahora asisten. Sólo falta el Sr. Font y Arbós, pero creo que éste ni a tiros vuelve a presentarse en el Consistorio. Es muy puntoso. Nada, que quiere, según malas lenguas, que el actual Alcalde Sr. Suau, le dé unas explicaciones en el Consistorio, sobre no se que asunto de cuando el primero, creo, quería ser el jefe de la minoría conservadora. Y si yo viviese en el distrito 2.º pediría cuentas al Sr. Font y Arbós sobre su actitud y su falta de asistencia a las sesiones.

Pero dejemos estas menudencias y pasemos a ocuparnos de la última sesión municipal.

Preside el Sr. Suau y asisten 28 concejales.

Quedan sobre la mesa varios dictámenes, entre ellos, el de la concesión de indemnización a la fábrica de gas «La Económica».

Se aprueba varios dictámenes y diferentes municipales y se admite la dimisión del escribiente municipal D. Luis Villalonga.

Pasóse luego a discutir el tan cacareado asunto de la Casa de Correos.

Unos opinan que dicha casa debe construirse en el Patronato, otros cerca del Instituto y yo, propongo se construya, aunque mi proposición no sea válida, en el Coll de'n Rebassa y así los que tuvieran que ir a la administración de correos, en verano tomarían un baño de sol y en invierno fuertes constipados.

De si debía construirse en el Patronato o cerca del Instituto, se pasó un buen rato y se volvió a quedar como antes sin saber donde construirse.

Y entonces viene lo escandaloso.

El Sr. Barón de Pinopar, porque se sonrió el Sr. Obrador dijo que los Sres. Llompert y Obrador hablaban cada uno en su sentido, por reacción el primero contra las ideas sectarias del segundo y que el Sr. Fons lo hacía con miras particulares.

Este último pide explique cuales son estas miras; que él no tenía fincas cerca del Instituto y que el Sr. Barón sí.

El Sr. Obrador se queja de que el de Pinopar le haya llamado sectario y el mismo señor Obrador hace alarde de ser un buen católico...

¡Alabado sea Dios!.... ¡Qué ocurrencia la de Obrador!.... ¡Serenooo!

Se pasa a los ruegos y preguntas y el señor Fons se interesa para que los Juzgados Municipales y de Primera Instancia sean trasladados al local que fué Academia de Bellas Artes.

El Sr. Llompert se interesa para que asistan todos los concejales, aludiendo al Sr. Font y Arbós que hace tiempo no asiste al Ayuntamiento.

El Sr. Pou pidió que si no vienen se cumpla la ley.

El Sr. Obrador y es de lamentar sea así, dijo que si Font y Arbós no asistía sería por tener quehaceres, pero que el Sr. Llompert pedía permiso. Contestóle éste que era menester mucha paciencia para escuchar al señor Obrador; y que él había hablado siempre por bien de la ciudad y no había pedido favores.

El Sr. Obrador.—Yo tampoco.

El Sr. Llompert.—Los favores es la característica de su modo de ser, si no fuera por ellos no sería concejal.

El Sr. Obrador.—Bram d' ase no puje al sel. Lo de los favores es propio de S. S.

El Sr. Llompert.—De las coces de un burro ninguna persona decente hace caso.

Y el Sr. Alcalde campallineando y después de pronunciar varias palabras para calmar los nervios excitados se levanta la sesión.

**

Breve comentario.—Es de lamentar que en el Ayuntamiento se discuta en esta forma y de seguir así, todas las personas sensatas no volverán por allí, mereciéndoles los concejales el más alto desprecio.

Y si la característica del Sr. Obrador es el insulto, no le dejen hablar o mándenle a cantar el *Alabado sea Dios*.

Esperamos que el Sr. Alcalde, sabrá poner fin a estas sesiones que dicen muy poco en favor del Ayuntamiento.

Rieretti

Nuestros concejales

Copiamos de *La Ultima Hora* el siguiente suelto:

Tampoco en la sesión de hoy se han ocupado los señores concejales del proyecto de canalización de las aguas.

La Ciudad paga desde hace más de tres años trescientos pesetas diarias en concepto de intereses del empréstito de 2.000.000 de pesetas para la adquisición de las aguas.

El día que empiece la amortización de dicho empréstito y no se ha realizado el proyecto de canalización será inevitable la bancarrota municipal.

El suelto es, por cierto, muy claro y nosotros no queremos decir nada con respecto a él, pero si diremos que así como los señores concejales pierden el tiempo discutiendo por cualquier asunto baladí o por un *quitame allá esas pajas* valiera más se entregaran al proyecto de la canalización de las aguas.

Estas trescientas pesetas que diariamente paga en concepto de intereses será la causa de la bancarrota municipal.

A ver, pues, si los concejales saben dejar de

discutir asuntos tontos y salvar las arcas municipales, que mucha falta hace.

Rieretti

Para el Sr. Alcalde

Vemos con gusto las medidas encaminadas a subsanar los abusos y las molestias que hasta ahora ocasionaban al público en general y en vista de que nuestro Alcalde parece que está dispuesto a trabajar le suplicamos que dé órdenes para que en la sociedad la Unión, de la Ronda de Poniente en Santa Catalina, no se intercepte el paso como lo hacen los socios que allí habitan.

Se sientan unos arrimados a la pared y otros bajo el bordillo de la acera y en mitad de ésta se colocan las mesas y el público que por allí pasa tiene que ir por mitad del arroyo.

No creemos que, aunque en aquella casa habiten todos los concejales de Sta. Catalina, puedan hacer lo que les da la real gana.

Este abuso que hacen algunos dueños de cafés debería evitarlo el Sr. Suau.

**

Sería conveniente, ya que el otro Alcalde no se dió cuidado en arreglarlo, que se interesara en arreglar lo que antes fué puerta de Santa Catalina, pues el día menos pensado habrá una desgracia.

¿Atenderá el Sr. Suau, nuestra súplica? Esperamos que sí.

PARA EL INSPECTOR DEL TRABAJO

LOS DEPENDIENTES DEL RAMO DE MERCERÍA

Sería de insensatos si no dijéramos que el Inspector del Trabajo ha cumplido enérgicamente, imponiendo multas a varias modistas y otras casas por incumplimiento de sus deberes.

Hemos de decir que dicho Inspector, ha procurado meter en cintura a estas maestras o explotadoras modistas, pero, (siempre hay un pero en todos los casos) aun dura el abuso, y creo que el Sr. Sancho deberá tomar el asunto de forma distinta y si no se enmiendan, entonces puede tomar una radical y enérgica determinación que dé por resultado un escarmiento total.

Hoy hemos de hablar de los dependientes del ramo de mercería, en cuyos almacenes hay mujeres también y que en ciertas casas les hacen trabajar unas horas más que en otras.

Las horas de trabajo de los dependientes de comercio son de 8 a 8 y hay algunas casas en que hay mujeres que entran a las 7 y salen a las 9, trabajando dos horas de exceso.

Y decimos esto, por que somos muy observadores y en nuestro afán de saberlo todo nos hemos procurado un escondite y hemos visto lo que decimos y además, hemos notado que hay comerciante que sólo para mandar, no deja que las dependientas que en su casa trabajan estén ni un sólo momento descansando.

En estas casas el Sr. Inspector tiene campo para correr. Hay que hacer cumplir la jornada de 8 a 8 a todos los dependientes, sean hombres ya sean mujeres.

Sabemos las casas donde se falta en especial con las mujeres y prontos estamos a ayudar a dicho Sr. Inspector en beneficio de los trabajadores.

Esperamos que no descuidará este asunto ni se dormirá en el de las modistas y si se hace preciso, *duro y a la cabeza*, que cuanto más grave está el enfermo más radical suele ser la medicina.

Rieretti

El asno y su dueño

Filosofía popular

Caminaba un pobre burro bajo el peso de su amo.

La carga era incómoda y pesada porque la albarda era vieja y el hombre gordo y rechoncho de aquellos que comen bien, no pasan penas y trabajan poco.

—¡Arre, burro!—dijo el de arriba picando con los talones al de abajo.

—Mi amo—dijo el burro con un cortés rebuzno—; si tuviera usted la bondad de echarse un poco hacia adelante, creo que iría mejor.

—Con mucho gusto—respondió el hombre para no ser menos cortés que el pollino.

Pocos momentos después el burro se sintió tan cansado como antes y dijo tímidamente:

—La albarda me lastima; me parece que la cincha está floja. ¿Quiere usted arreglarla?

El amo, reconociendo el derecho de petición, satisfizo la demanda; pero el burro continuó cansado.

—Me parece que esta albarda no está hecha a mi medida—se atrevió a insinuar el asno.

—Muy bien—respondió el patrón—; te compraré una nueva.

Y, en efecto; en la primera bastería que hallaron al paso compró una albarda magnífica y se la puso al burro, el que, al estrenarla, dijo:

—Esta sí que no me molerá los huesos.

Y se continuó el viaje, pero con las fatigas de siempre, hasta que exclamó la pobre bestia con rebuzno lastimero;

—¡Mi amo, no puedo más! ¡Detengámonos aquí!

—¡Imposible!—dijo el amo—Tengo un asunto importante, y se hace tarde ya. Haz un esfuerzo, y en llegando te prometo pienso doble.

Halagado por tan seductora promesa, el burro continuó su camino, hasta que, agotadas sus fuerzas, cayó para no levantarse jamás.

Así hacen los hombres: en vez de quitarse de encima la carga y el amo, consolidan o cambian la una y suplican al otro, y al fin sucumben como burros.

¿Hasta cuándo durará esto?

Y sentimos que nuestro colega se meta con nosotros en estas cuestiones, porque no vamos a entendernos nunca,

Si Manitas se cree que la religión ha de ser la norma de vida de los mortales que pisan la tierra va equivocado, pues no es menester ser muy entendido para ver que la religión fracasó en todos los conceptos.

Y cuanto dijo FISIOCRATA en su Murmúrio es la pura verdad y de ello no queda duda alguna.

Hay quien habla por puro vicio y en esto tiene la exclusiva Manitas.

Que nosotros no nos metemos con sus artículos, apesar de que en algunos de ellos, no estamos conformes y en cambio callamos, pero que si él se entretiene en hablar de nosotros, nosotros haremos lo propio con él.

Si él defiende la religión, enhorabuena, pero que permita que nosotros, hagamos lo contrario.

Las opiniones deben respetarse.

Nada mas.

* *

...Que el accionista de la Fundación Mallorquina, Bartolomé Pelares, está difundiendo por todas partes que la huelga de fundidores está solucionada y que por consiguiente no den cantidad alguna a los huelguistas.

Y que siendo accionista va con su esposa e hijos al dispensario antituberculoso de Felisa de Borbón para las medicinas gratis.

Y es raro que un individuo así vaya a quitar lo que a los pobres pertenece.

Sería conveniente que en dicho dispensario vigilaran a estos tíos vivos que cuando no pueden robar a los trabajadores, se aprovechan de las medicinas de éstos.

* *

...Que Dato dice que la nave va siguiendo viaje viento en popa y que, tanto si queremos como si no, hemos de creer lo que él nos dice y cuidadito.

Quiere esto decir que todo sigue igual y que la enferma sigue grave.

* *

...Que Dato ha dado a comprender que mientras él esté en el Gobierno y siga la guerra, las garantías estarán suspendidas,

De modo que tenemos suspensión para rato, ¡Lástima de que no fuese cierto esto por que entonces... entonces sí que se haría preciso la unión de todos para acabar con este viejo régimen y partidos caducos.

Rieretti

Sección del Molinar

La Fábrica de Electricidad

No pasa casi semana que no tengamos que lamentar alguna desgracia en las obras de la Fábrica de Electricidad que se construye en la carretera de Lluchmayor.

El otro día fué un joven víctima de un accidente cayéndosele un hierro encima dejándole largo rato sin sentidos, pero, no es solo este, ni el primero, ni el que hace media docena, y ya que ante nuestra vista se presentan estos espectáculos, nos hemos decidido girar una visita a estas obras y lo primero que hemos encontrado ha sido un sereno que con toda amabilidad nos ha manifestado que estaba terminantemente prohibido entrara nadie. No nos hemos opuesto en lo mas mínimo a sus súplicas, sino que nos retiramos, y á poca distancia de la Fábrica encontramos un grupo de obreros que trabajan allí, entre ellos los había carpinteros, albañiles y herreros, todos al interrogarles nosotros como se sucedían tantas desgracias en estas obras, nos contestaron lo siguiente, «trabajamos en unas condiciones pésimas siempre atropellados por los cabos de vara, y en los andamios de 10 y 12 metros de alzada, sólo se colocan uno o dos tablonces para trabajar nosotros, y claro está, dado lo atropellado que se nos hacen trabajar por las alturas del edificio, ni se mira ni se tiene cuidado en arrojar cualquier cosa lo que es muy peligroso para los que trabajan por los bajos.»

Nosotros no hacemos comentarios sobre este asunto, lo único que haremos será promover una campaña contra lo absurdo que es el modo de trabajar en esta Fábrica y lo poco que se interesa la comisión de Inspección de andamios, pues esto nos hace pensar si estarán subvencionados por la compañía pues este estilo de trabajo reporta grandes ingresos en los bolsillos de la empresa.

Mas del Molinar

No podemos de menos los trabajadores de este suburbio que dar las mas expresivas gracias a EL OBRERO BALEAR; por la ayuda que nos ha dado sobre la falta de riego, pues desde que este semanario publicó algunos artículos firmados por compañeros nuestros se nos ha atendido, y desde que el Sr. Suau ha tomado posesión de su cargo parece se cumple con mas actividad las súplicas que nosotros hacíamos.

Los jóvenes de este suburbio

Según estamos enterados en un café—que no publicamos su nombre por prudencia,—se han dado de baja desde hace algún tiempo de EL OBRERO BALEAR y según estamos enterados es dado a las campañas que seguíamos contra los prohibidos; pero ténganlo bien en cuenta los jóvenes de este suburbio y así como son los socialistas que le molestamos hagamos propaganda a los demás para que dejen de concurrir en el establecimiento antedicho; y según los informes que tengamos del modo como se juegue sabremos darle su merecido, de esto pueden estar bien seguros é y todos cuantos encontremos *infragantis*.

Otro accidente en la Fábrica de Electricidad

A la hora de cerrar esta sección nos enteramos que se ha caído un joven que trabajaba en estas obras encontrándose en estado gravísimo; de los informes tomados por nosotros podemos asegurar que los andamios estaban fuera de la ley.

Para que nuestros lectores puedan formarse con mas conocimiento de causa, el modo asqueroso y hasta criminal en que se hace trabajar a estos compañeros, en el próximo número prometemos informarles.

Parece que hasta la fecha nuestras autoridades se saben hacer el ciego y el sordo en estos sucesos.

Rosafe

SE DICE.....

...Que «La Vanguardia Balear» vuelve a meterse con nosotros por haber escrito un artículo en el cual sustentaba FISIOCRATA la incompatibilidad que existe entre el socialismo y la religión.

¿QUÉ ES LO QUE PASA?

Verdaderamente deplorable es a mi juicio lo que está pasando, según se ve, hasta está vedado de que el pueblo se lamenta de que padece hambre. ¿Es que acaso tampoco hay derecho a quejarse?

Creo que sí, ese derecho nadie lo puede impedir, porque, ¿quién es capaz de imponer voluntades a las exigencias del cuerpo? Al hambre no pueden decirle que huya, si no le dan lo necesario para satisfacerla.

El hambre es una necesidad natural del ser, y contra la Naturaleza el hombre no puede competir.

Observad cuando a la corriente de un río tratan de interponerle un dique para detener su marcha, y vereis, como, saliendo de su cauce natural entonces sin que lo pueden detener avasalla e inunda todo lo que encuentra a su paso; idéntico es el caso.

Otro caso y algo relacionado con esto está, lo que pasa con los obreros, que adistanciándose de nosotros creen alejarse de la causa socialista, sin saber que el curso del Socialismo es también natural y que ni distancias ni voluntades bastarán para detener su vigoroso avance, esto es un sofisma que ya no admite réplicas; pues cuando más creen alejarse de él más directamente van a su encuentro. Tratad de orientaros marchando siempre en línea recta y vereis que, dado a la redondez y evolución de la Tierra, después de largo rodeo volveréis al mismo lugar de donde os creísteis alejaros. Lo mismo os sucederá con el Socialismo.

Hora es pues, de echar de vosotros esos necios escrupulos, nada esperéis de los mismos que os azotan, que si vosotros mismos no luchais y vencéis nadie a de luchar y vencer por vosotros.

P. Guardiola Rayó

Palma—7—17.

ACCIÓN SINDICAL

Dado al enorme calor que se nota en toda la nación española este verano, nos vemos casi imposibilitados en enterar a nuestros lectores

del curso que se sigue con las huelgas en Palma; pero hoy lo hacemos amparados en la sombra de estos días nublados pues no se estrañen por lo reducido de nuestra reseña.

Los fundidores

Continua la huelga de fundidores; se nos ha enterado que se han embarcado bastantes y que la sociedad les paga todos los gastos de pasaje.

Los vidrieros

Siguen el curso en la misma actitud que el primer día, estos compañeros.

Los gasistas

Parece que será un hecho dentro breve tiempo la organización del gremio de gasistas; ya se han tenido varias reuniones reinando entre ellos mucho entusiasmo; sabemos se formará un comité de compañeros que no pertenezcan al ramo de gasistas y similares.

LA MARITIMA TERRESTRE

Esta Sociedad ha trasladado su domicilio a la calle de SAN MAGIN NUM. 4, SANTA CATALINA.

Lo que ponemos en conocimiento de todas las sociedades para que desde la presente dirijan allí su correspondencia.

Recaudación a favor de los fundidores

Metalúrgica, 10'00.—Recolecta, 12'35.—C'an Leopoldo Ordinas, 4'90.—Casellas, Sucesor de Castellet, 10'15.—Unión de Pintores, 5'00.—Recaudación de El Desarrollo del Arte, 2'75.—Unión de Curtidores, 2'75.—José Zanoquera, 0'50.—Taller Parisien, 7'10.—C'an Bestard, 3'65.—La Industrial, 3'20.—C'an Bestard, 1'45.—C'an Ros, 8'00.—Hermenegildo Gonzáles, 1'00.—Un compañero, 0'25.—Recaudación de varios cafés de San Miguel, 11'35.—Del Molinar, 4'10.—Un compañero, 0'15.—Busquets, 0'25.—Recaudación de La Igualdad, 53'90.—Jaime Mari Tur, 1'00.—Jo-

sé Martí, 1'00.—Gabriel Ferragut, 0'50.—Pedro Marroig, 0'25.—Antonio Juan, 0'30.—Cayetano Juan, 0'35.—Pedro Massot, 0'20.—Plaza de Atarazanas, 16'75.—Esteva, 1'00.—San Miguel, 3'05.—Plaza de San Antonio de varios cafés, 45'60.—L. M., 1'00.—Domedel, 0'50.—Recaudación de los Hostalets, 16'50.—La Soledad, 17'35.—Un compañero, 0'25.—Magín Aulet, 0'25.—José Coloma, 0'30.—Bartolomé Morlá, 0'25.—Un compañero, 0'20.—Un compañero, 0'30.—C'an Ribas, 5'05.—Fábrica de hormas, 1'35.—Zapateros, 1'05.—Carpintería, 1'70.—F. M., 5'00.—C'an Miret, 5'10.—José Miret, 5'10.—José Bennazar, 0'25.—Francisco Mestres, 0'25.—Plaza de Abastos, 21'70.—Jaime Picornell, 0'50.—J. T., 0'50.—Juan Roselló, 0'50.—M. M., 1'00.—Recolecta, 7'25.—Jerónimo Binimelis, 1'00.—Gabriel Picornell, 0'60.—Juan Cortés, 0'50.—Un socialista catalán, 0'50.—Guillermo 1'00.—Juan Mir, 0'20.—María Font, 0'20.—Recaudación de los tranviarios, 10'00.—José Tous, 3'00.—Un hipócraa, 0'30.

ERRATA.—En el número anterior, del fondo de la Metalúrgica dice 1'00 pta. y tiene que decir 10'00 ptas. y de C'an Leopoldo tiene que decir 5'00 ptas.

DE TEATROS

LIRICO.—Para ver los episodios 3.º y 4.º de «El Secreto del Submarino», titulados «Carrera vertiginosa» y «Alianza infernal» ha asistido numeroso público a este cómodo y agradable cine.

«La banda de las cifras», ha sido muy celebrada.

CINE DEL MUELLE.—Siguen viéndose muy concurridas las sesiones de este cine y son muy aplaudidos los programas que a diario se exhiben.

Los episodios 5.º y 6.º de la hermosa serie «Libertad» han gustado mucho.

PALMA DE MALLORCA

Imp. de Roca, Ferrer y C.ª—Socorro, 92

LA ARGENTINA ZAPATERÍA

Se hace toda clase de calzado.—Especialidad en la medida.

Elegancia, Esmero, Prontitud y Economía

NO DEJES DE VISITAR

La Zapatería "La Argentina"

Jaime II, 62

Palma de Mallorca

El Obrero Balear

Semanario socialista, defensor de la clase obrera

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN) UN MES, 0'25 PTAS.
UN TRIMESTRE, 1'00 ID.

Se vende en el kiosko de Cort y en el de la calle de Cererols y en el café del Centro Obrero, Calle de Vila, 5.

DISPONIBLE